



Balta Lelija

11. Avril 2024

“Jésus vient d'en haut”

Jn 3,31-36

Celui qui vient d'en haut est au-dessus de tous. Celui qui est de la terre est terrestre, et il parle de façon terrestre. Celui qui vient du ciel est au-dessus de tous, il témoigne de ce qu'il a vu et entendu, et personne ne reçoit son témoignage. Mais celui qui reçoit son témoignage certifie par là que Dieu est vrai. En effet, celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu, car Dieu lui donne l'Esprit sans mesure. Le Père aime le Fils et il a tout remis dans sa main. Celui qui croit au Fils a la vie éternelle ; celui qui refuse de croire le Fils ne verra pas la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui.

L'Écriture Sainte - en particulier l'apôtre Jean - veut souligner la différence entre une vie guidée par l'Esprit et une vie menée selon les critères du monde.

En effet, il existe une énorme différence entre les deux. L'apôtre Paul va même jusqu'à dire que *"L'homme, par ses seules capacités, n'accueille pas ce qui vient de l'Esprit de Dieu ; pour lui ce n'est que folie"* (1 Co 2,14).

La clé d'une meilleure compréhension des paroles et du témoignage de Jésus réside dans l'action de l'Esprit Saint, qui nous est donné sans limite. C'est Lui qui nous donne la lumière pour comprendre Celui qui *"vient d'en haut"* et qui *"est au-dessus de tout"*. Sans l'Esprit Saint, nous ne pouvons pas comprendre les paroles du Seigneur dans toute leur dimension. Sans le Saint-Esprit, nous nous contenterions de recueillir dans les Écritures saintes des renseignements historiques, des informations ethnologiques et des aspects culturels, mais nous ne parviendrions pas à pénétrer au cœur du message. Sous cette perspective purement humaine, le message du salut, qui veut nous annoncer avant tout l'amour de Dieu et son action, et nous dire comment nous devons vivre pour marcher dans sa lumière, peut même être déformé.

L'apôtre Jean ne ménage pas ses mots pour nous faire comprendre que Jésus est le Fils bien-aimé de Dieu, l'envoyé du Père, et que ses paroles sont les paroles du Père.

Nous, qui avons reçu une foi chrétienne qui a fait un long chemin au cours de nombreux siècles, pouvons avoir plus de facilité à comprendre de telles déclarations de Jésus que les Juifs de son époque (dans ce cas, Nicodème).

Cependant, nous devons nous demander dans quelle mesure ses paroles nous ont pénétrés, et si elles ont transformé notre façon de penser. L'Esprit Saint nous a-t-il pénétrés si profondément que nous pouvons abandonner notre façon de penser terrestre ou mondaine et devenir des hommes qui "*viennent d'en haut*" et voient les événements et les choses de ce monde de ce point de vue ? Cet aspect est décisif, afin d'acquérir les bons critères de jugement.

C'est le discernement des esprits qui nous aide à reconnaître l'origine des choses : viennent-elles de Dieu, de nos propres pensées ou sont-elles inspirées par des démons ? Parfois, ces éléments peuvent aussi s'entremêler.

Appliquons le discernement à ce simple exemple : Jésus est-il le Fils de Dieu ? Le Saint-Esprit témoigne qu'il l'est. Ainsi, si nous pouvons faire cette profession de foi, c'est grâce à l'action de l'Esprit Saint, car "*personne n'est capable de dire : « Jésus est Seigneur » sinon dans l'Esprit Saint*" (1 Co 12, 3).

L'esprit humain, quant à lui, nous présenterait Jésus comme un simple sage, au mieux. Finalement, l'esprit démoniaque l'a renié.

Dans cet exemple, nous pouvons clairement reconnaître la différence. L'Esprit Saint glorifie Dieu ; il nous montre la véritable origine des choses ; il vient d'en haut et nous communique sa lumière. L'esprit humain, par contre, essaie de comprendre les choses sur la base de sa propre expérience ou de sa raison, mais il est incapable d'atteindre par lui-même la lumière pour reconnaître le Fils de Dieu. Ainsi, l'esprit humain reste dans ses limites, même s'il peut parvenir à certaines conclusions philosophiques. Enfin,

l'esprit démoniaque est opposé à la gloire de Dieu, car il est en inimitié avec le Saint-Esprit.

Si le Saint-Esprit peut juger à la fois l'esprit humain et l'esprit démoniaque, l'inverse n'est pas vrai (cf. 1 Co 2,15). L'esprit humain, avec son mode de pensée terrestre, ne possède aucune connaissance surnaturelle qui lui soit propre. L'esprit démoniaque fuit l'Esprit Saint, parce que l'Esprit Saint le démasque.

Le message du Fils de Dieu est encore combattu, et son témoignage n'est souvent pas accepté.

L'Esprit de Dieu nous conduit à obéir à Jésus. C'est l'invitation que Dieu lance à toute personne qui entend parler de Jésus. Celui qui ne l'accepte pas, alors qu'il en a la possibilité, *"la colère de Dieu demeure sur lui"*, comme le dit l'Évangile d'aujourd'hui. Ces mots indiquent que celui qui se ferme à Dieu ne peut pas voir la lumière et ne reçoit donc pas la grâce que Dieu a préparée pour celui qui croit.